

# El Obrero Balear

Organo de la Agrupación Socialista.—Defensor de la clase obrera

NÚMERO SUELTO: 10 CÉNTS.

APARECE LOS VIERNES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: BALLESTER, 32

**Preios de suscripción:** En Palma 0'30 ptas. al mes.—Fuera de la capital 1'00 pta. trimestre.—Extranjero 5'00 ptas. año.—Paquete de 30 números, 1'50 ptas.

AÑO XXI  NUM. 943  
Palma de Mallorca 26 Marzo de 1920

Toda la correspondencia de Redacción diríjase al **Director** y la de Administración a **Agustín Roca**.—No se devuelven los originales publicados y no publicados.

## Agrupación Socialista

Por acuerdo recaldo en junta de Comité se celebrará junta general el próximo Sábado día 27, a las 8 y media de la noche en la Casa del Pueblo, Ballester, 32.

Para tratar sobre los concejales, conducida a seguir por el nuevo grupo que se ha organizado en la Soledad, los que se han de organizar en los demás suburbios y al mismo tiempo para el nombramiento de Director de nuestro semanario y asuntos generales.—El Secretario, *Isidoro Hernández*.

## La Casa del Pueblo

El próximo domingo día 28 del que rige, a las 10 de la mañana, se reunirá el Comité de la Casa del Pueblo, para tratar asuntos de gran interés.

Suplicamos a todas las sociedades que envíen sus respectivos delegados.

El Secretario general  
*Ignacio Ferretjans*

## ACTUALIDAD

### LA REVOLUCIÓN EN ALEMANIA

El golpe de estado llevado a cabo en Alemania por el almirante Von Capp para derribar la república e implantar de nuevo la monarquía imperialista, ha producido efectos tan contraproducentes para los militaristas y reaccionarios de allende el Rhin que, según noticias telegráficas que ha publicado la prensa, el proletariado alemán está a dos pasos del poder en casi todo el país, habiendo ya proclamado el régimen de los soviets en Essen y otros puntos importantes del imperio.

Según dichos despachos telegráficos, transmitidos desde Aquisgran y publicados por una gran parte de la prensa de Madrid y por «La Última Hora» del lunes último, los espartaquistas alemanes, o sean los boicheviques, tienen un ejército de 100.000 hombres, con automóviles blindados, 77 cañones y numerosos autocañones, habiéndose apoderado revolucionariamente de las ciudades de Essen, Datgoer, Meulhein, Hoberlamen, Ebarseld, Blowig, Orshausen, Tatung, Stutgar y una buena parte de Sajonia. El mismo despacho dice que Berlín está en poder del

proletariado y Reichover en plena revolución, si bien hay partes posteriores que desmienten lo de Berlín, en donde se ha instalado nuevamente el gobierno Bauer aunque en los arrabales de la capital va creciendo el fermento revolucionario.

Como se ve, el golpe de estado de los reaccionarios no solo ha fracasado, sino que ha provocado nuevamente la revolución de los espartaquistas, la cual ha determinado la huida inmediata del almirante Capp y es muy posible que sustituya la república burguesa de Ebert y Bauen por la de los soviets. Si así sucediese, habría llegado para la burguesía mundial su hora postrera, pues el soviétismo se extendería como un reguero de pólvora por Europa y América y la llama revolucionaria que arde hoy en el espíritu del proletariado universal saldría al exterior y por todas partes iría demoliendo el caduco régimen del capital para estatuir el socialismo.

El soviétismo en Alemania y Rusia no sólo serviría de antorcha luminosa al proletariado de los demás países, sino que enlazaría tan fuertemente a las dos grandes naciones, político y comercialmente, que las necesidades y deficiencias económicas de una podrían inmediatamente ser satisfechas y suplidas por la otra. Rusia es un gran país agrícola, produce cereales y primeras materias en mucha abundancia, pero carece de ferrocarriles, de máquinas y demás útiles para el trabajo y el transporte de los productos; Alemania, en cambio, tiene falta de productos agrícolas y de materias primas para la industria, pero tiene una gran capacidad industrial y técnica para producir locomotoras, máquinas y cuanto haga falta a Rusia para su máximo desarrollo agrícola. Una nación tiene lo que le hace falta a la otra y las dos unidas se completan y se bastan así mismas, sin que casi tengan necesidad del intercambio de productos con los países aliados para vivir y desarrollarse en mejores condiciones que ellos dentro la anomalía creada por la guerra.

Además, si se estableciera el comunismo en Alemania y como consecuencia inmediata de ello la unión fraternal con Rusia, que esto estaría por descontado, pronto caerían en el soviétismo, por conveniencia suprema, Polonia, Austria, Hungría y casi todos los países balcánicos, con lo que se formaría un bloque de socialismo vivo que ni siquiera intentarían romper las demás naciones, que bastante tendrían que hacer con impedir que en su respectivo seno el contagio comunista tuviera efectos fulminantes.

Claro que estos juicios tal vez son prematuros y no resulten en la realidad, pero que el capitalismo cae estrafaladamente y que la hora del proletariado está a punto de sonar en el reloj de la historia, es cosa evidente y clara como la luz del sol. El tiempo dirá si tenemos razón.

## ¿Quién será el absorbido?

Siempre hemos tenido una fé ciega en nuestras doctrinas y en nuestra táctica. De ahí que cuando se celebró el congreso sindicalista en Madrid, y en el cual se tomó el acuerdo de declaramos al margen de la organización obrera, si en el lapso de un tiempo, que se fijó, no habíamos entrado a formar parte de los organismos o del organismo que tiene por norma y táctica la acción directa, no nos molestara ni lo más mínimo, segurísimos como estábamos de la ineficacia y del fracaso de tal acuerdo.

Y ha venido a confirmar la solidez y la certeza de nuestras convicciones el resultado obtenido en las últimas elecciones municipales celebradas, sacando de las urnas nada menos que cerca de *mil* concejales, cifra a la cual, nosotros mismos, no esperábamos llegar.

Y es que lo bueno, querido lector, por sí se alaba, pues no es solamente en España donde nuestro credo y nuestra táctica vi de progreso en progreso, sino que es en todas partes. Tenemos a la vista datos que nos lo demuestran, a los cuales no tan fácilmente podemos renunciar transcribir.

Veán y lean los caros lectores lo que acaba de acontecer en donde muy bien pudiéramos llamar cuna del sindicalismo y del anarquismo; en la Argentina:

«Buenos Aires, 11.—Ha dado comienzo el escrutinio de las elecciones de diputados a Cortes celebradas en esta capital.

Los socialistas han obtenido una mayoría de 1.000 votos sobre los radicales. El triunfo, pues, ha sido de aquellos.»

¡1.000 votos sobre los radicales! ¡Triunfar los socialistas en Buenos Aires! Señores, eso se va. Ni una palabra más: vamos de triunfo en triunfo. Y no es solo en España y Buenos Aires. Veamos este otro botón, cuyas palabras que más nos interesan, nos cuidaremos muy bien de subrayar:

«Londres, 12.—Esta mañana se ha reunido el Congreso especial de las Trade-Unions, para decidir acerca de la conve-

nencia de la huelga, con objeto de conseguir la nacionalización de las minas. En la reunión estaban representados cinco millones de obreros. Se decidió emprender una campaña muy activa encaminada a lograr dicha nacionalización, llegándose a la huelga general, si preciso fuera.

Por 3.878.000 votos, contra 1.050.000 se rechazó la llamada acción directa; y por 3.732.000, contra 1.015.000, se acordó la propaganda política.

Después de lo que está aconteciendo ¿cabe aún preguntar quienes serán los absorbidos?

La fiebre de un momento, cual era aquella fiebre que sentían buena parte de los obreros de nuestro país a raíz del congreso del Teatro de la Comedia, ha sido fiebre que nunca ha inspirado serios cuidados. El enfermo que la padece no tarda mucho en recobrar la perdida salud.

A la postre, veremos quienes serán los absorbidos.

Ardilla

## Revolución y reacción

Estos son los dos términos de todo proceso histórico, las dos potentes fuerzas del humano pensamiento y de cuya lucha entre estos dos puntos antagónicos nace vigorosamente el progreso indefinido del género humano.

La revolución es el objetivo principal del socialismo; los que siguen estas doctrinas y viven amodorrados por su inactividad y por su falta de acción, traicionan en estos momentos de lucha las doctrinas y tácticas de los grandes maestros Marx y Engels.

La liquidación del sistema capitalista está en marcha; el mundo burgués agoniza bajo las plantas del honrado trabajo; por encima de la destrucción militarista, del egoísmo burgués y de la peste religiosa se alza en Oriente el socialismo salvador de la humanidad y de la ciencia.

El pensamiento socialista amenaza de muerte a la reacción burguesa; el Estado español está en la bancarrota económica; no hay salvación posible dentro el régimen capitalista; todos los gobiernos fracasan por ineptos: la monarquía se sostiene con las bayonetas de las juntas militares de defensa.

Es preciso el concurso de todos los hombres de ideas liberales para pulverizar al estado burgués.

Los ecos de los comunistas rusos, los gritos de los espartaquistas alemanes que no pudieron ser extinguidos por la autocracia zarista, repercuten por todos los ámbitos del planeta, estatuyendo un mundo nuevo, una alborada teñida con sangre que anuncia la libertad, al mismo tiempo que se hunden los privilegios capitalistas y se extinguen las nieblas corrompidas de la reacción.

Ignacio Ferratians

## Otro aniversario de la muerte del maestro

El día 14 del mes en curso se cumplió el XXXVII aniversario de la muerte del maestro agosto Carlos Marx.

No seríamos unos buenos marxistas si al cumplirse este otro aniversario no dedicáramos, aunque humildes, unas líneas, al que fué guía, al que encendió la luminosa antorcha a la multitud explotada para que viera claramente trazado el camino que había de conducirla a la cúspide del panorámico monte de su total emancipación.

Carlos Marx nació el 5 de mayo del año 1818, en Tréveris, para más tarde señalar la ruta que habían de seguir los oprimidos, y ser su preceptor, su gloria, su orgullo; figura e imagen ante la cual se descubre toda la consciente masa proletaria, en prueba de agradecimiento, de respeto, de solemne veneración.

«La clase obrera,—dice el semanario *La Internacional*—como todos los oprimidos y explotados, tiene su cristó, que supo despertar en sus corazones la suprema esperanza de salvación. Es Carlos Marx,—agrega—el gran profeta de las masas trabajadoras, el portavoz de todos los que penan y sufren, el que lanzó hace más de setenta años el grito de: «Proletarios de todos los países, uníos!»

Son las precedentes palabras del querido colega, el reflejo de toda una cristalina verdad. Carlos Marx fué el apóstol sanamente perseguido y desterrado por la burguesía de su entonces, por cometer el delito—santo, noble y sublime delito—de enseñar, de trazar el plano, al cual se debía ceñir el grandioso edificio que debían y deben levantar, símbolo de libertad y redención, las clases productoras del Mundo entero.

Es de justicia, pues, obreros, que tengamos en estos momentos una fervorosa recordanza para aquel que tantas horas de su preciosa vida supo invertir en el estudio del magnífico problema, sacando de él el resultado verdadero, el cual nos legó, no sólo para que hiciéramos nuestra felicidad, toda vez que en él va envuelta también la felicidad de la Humanidad toda.

Inclinemos, pues, la cabeza sobre nuestros pechos y guardemos en ellos la pureza sagrada de sus enseñanzas y de sus doctrinas. Y será ello el mayor y mejor tributo de agradecimiento y homenaje que a Carlos Marx podamos rendir.....

A.

Marzo, de 1920.

## Todos a la Casa del Pueblo

Los obreros alfareros, azotados por la necesidad, faltos de pan y de todo lo indispensable para la vida de ellos y de sus seres más queridos, impelidos por la explotación y tiranía de sus estúpidos patronos, han comprendido que el camino a seguir era el que les ha marcado el Sindicato de albañiles y al efecto han formado una sección del mismo para ir luchando al lado de sus hermanos de infortunio y obtener muchas mejoras, siempre que su ánimo de rebeldía no vuelva a decaer.

En otros tiempos no muy lejanos, estos compañeros estaban en Sociedad de resistencia, pero la falta de conocimiento de causa y los maquiavéticos planes de sus patronos, hizo que retrocediesen en su camino emprendido, pero hoy, despiertos de su letargo en que yacían han descubierto el velo que cubría sus ojos y están dispuestos a no tolerar por más tiempo que sus derechos sean escarnecidos y violados y hacer frente a las injusticias de sus explotadores.

Estos compañeros ven una vez más de una manera clara y concreta que, para obtener un átomo de libertad en la fábrica es imposible permanecer aislados, que es indispensable rebelarse contra la explotación de sus patronos cuyo egoísmo desmedido se ha hecho insupportable.

Compañeros alfareros: ¡A luchar por el bien de vuestra clase...!

\*\*

Los obreros ladrilleros también siguen el camino trazado por el Sindicato de Albañiles, siendo por el que más pronto el obrero llegará a derrumbar el actual régimen burgués, en el cual el trabajador está sometido a vivir en pequeños bochinchos faltos de ventilación, de luz y de todo lo más indispensable para la vida; el obrero produce sin descanso lo que el clero y la autocracia derrochan a manos llenas en fiestas y orgías; gastan en superfluidades lo que en el pobre y misero hogar de los trabajadores hace falta para pan y vestido.

Son pocos hoy compañeros, los gremios u oficios que no estén organizados, pues vuestro deber de productores es acudir a la Casa del Pueblo y formar sección del Sindicato que os corresponde, donde encontrareis a vuestros hermanos de trabajo que os recibirán cariñosamente y unidos con ellos podréis reclamar los derechos que os pertenecen y os son usurpados injustamente...

¡Compañeros, trabajadores! No vaciléis un momento, acudid cuanto antes a la Casa del Pueblo a hacer una férrea unión con los demás trabajadores, demandad, solicitad o arrancad a la burguesía las mejoras que os corresponden y que os son necesarias. De nuestra parte está la razón y la justicia.

¡Viva la unión productora!

¡Viva la Casa del Pueblo!

Antonio Bauzá

Palma 23—3—20.

## Del cultivo sale el provecho

Como uno que fué de los primeros en el pueblo de Alaró en sembrar la semilla reivindicadora creo cumplir un deber de conciencia al dedicar estas modestas cuartillas a todos los camaradas de la Sociedad que fué objeto de mis primeros pasos en este pueblo. Yo recuerdo muy bien que cuando pasé a vivir en Alaró el año 1909 este pueblo carecía de periódicos obreros; como aficionado a la lectura y siempre ávido y dispuesto a la propaganda puse todos mis medios en acción para un día conseguir por medio de la palabra, del periódico y del ejemplo, conquistar las fuerzas necesarias para fundar el baluarte de la organización. Fui calumniado por los obreros mismos, pero yo, seguro que un día conseguiría mi objeto, seguí mi camino, cada vez más resuelto y por fin triunfaron mis aspiraciones, por fin fundamos la Sociedad de oficios varios. El 27 de Marzo de 1912, nació el gigante pequeño como nacen todas las cosas; pasó el tiempo, los años han transcurrido y el pequeño gigante ha crecido. Ya es grande, vigoroso, fuerte y espanta a la burguesía, que un día persiguió sin descanso aprovechando todos los medios que encontró a su paso; pero hoy, hoy ya no calumnia, hoy ya respeta, hoy tiene miedo, se asusta y busca amistad. La justicia triunfa.

Bendita semilla la que sembrábamos, benditos los hombres que un día hicieron todos los sacrificios para organizar a aquellos obreros que se burlaban del ideal por falta de conocimiento de causa, pero que ya han comprendido la realidad y hoy son los más fieles y entusiastas luchadores.

El 27 de este mes es el aniversario de la actual organización obrera que se fundó en este pueblo, cuya fiesta de conmemoración se celebrará el 28 por ser domingo, pues en este día señalado, día de recuerdos, y de analizar los trabajos que ha costado agrupar y organizar al pueblo, este día será para mí un día feliz, feliz porque veré mis trabajos recompensados, feliz porque la semilla sembrada y cultivada día tras día, brotó, creció y es floreciente. Mi satisfacción más grande es el ver que los primeros en luchar y en agruparse en Juventud Socialista son los jóvenes que recibieron por espacio de algún tiempo mis pobres educaciones; estos jóvenes, estos que veis que mueren hoy, estos son los llamados a derrumbar el régimen presente para dar paso a otro mejor.

Semilla sembrada debe de ser cultivada, Cultivadla, pues, jóvenes, dad ejemplo a los viejos; sois el brazo que ha de forjar el próximo mundo, el mundo de la fraternidad, de la justicia y del bienestar humano.

Damián Feliu

Alaró, 21. Marzo 1920.

## A los jóvenes de Marratxí

Un pensamiento penetra en mí: ¿Porqué será que estos jóvenes del pueblo de Marratxí pierden el tiempo jugando a la baraja y perdiendo las noches y desperdiciando el dinero que han ganado durante toda la semana? ¿No sería más útil y más provechoso que en vez del juego se dedicasen a leer y a instruirse y así serían más inteligentes y tendríamos una fuerza más en nuestra Sociedad? ¿No comprendéis que es un bien para vosotros no jugar? Eso es lo que quiere la burguesía, que os engatuceis con ese desvergonzado juego y que andéis siguiendo por el camino de los tontos, pues mientras haya tontos ellos disfrutarán de vuestra ignorancia. Sí, hombres jóvenes de Marratxí, ya que más de la mitad casi no sabéis leer ni escribir a ver si esto que os dice EL OBRERO BALEAR os servirá de lección y en vez del juego fundáis una Juventud Socialista, que es más útil y más conveniente que un juego de barajas.

A. C.

## Al pueblo de Santa María

Permíteme ¡oh pueblo! que te dedique estas cuatro palabras para animarte en la recién entablada contienda social.

A vosotros, proletarios y correligionarios míos, no puedo menos de elogiaros al ver el movimiento e interés que por fin, se ha despertado en vuestra conciencia, para la organización de una Federación Obrera, cosa que lamento haya tardado tanto en verificarse, pero no tarda quien llega.

Ahora bien; a vosotros, trabajadores, es a quien está encomendada la regeneración política y social, vosotros sois los que tenéis los

omnímodos poderes para derogar y establecer las leyes, en una palabra, todo depende del pueblo trabajador. Pero, ¿somos ahora dueños de estos mencionados poderes? Indudablemente, no. ¿Y porqué? Muy sencillo, pues por no haber unión entre nosotros, por no haber en todas las ciudades, pueblos y aldeas estas casas donde puedan albergarse y reunirse todos los trabajadores para defender sus derechos y para hacerse dueños de todo aquello que debidamente les pertenece, pues ésta Casa del Pueblo que haceis esfuerzos inauditos para organizar será el establecimiento dentro el cual podeis entablar y desarrollar libremente la contienda contra el capital y la explotación, base de toda desdicha social; así es, pueblo, que por ser esta el arma más eficaz para defender tus derechos espero sabrás mantenerte firme hasta llegar al fin propuesto.

¡Trabajadores todos, sin distinción de clase, edad, ni sexo, todos los que tengais amor a la justicia y deseais el bienestar vuestro y de vuestros hijos, acudid cuanto antes a afiliaros en la Federación Obrera, en donde encontrareis vuestros amigos que desean abrazaros.

¡Adelante pueblo! ¡Viva la Federación Obrera de Santa María!

Un socialista

La "Unión General de Trabajadores",

## Campaña de propaganda en Mallorca

Con objeto de fijar la fecha aproximada en que el compañero Largo Caballero ha de realizar la campaña de propaganda de la «Unión General de Trabajadores» por esta región la Comisión encargada de la misma escribió a dicho organismo el que ha contestado indicando que en la primera decena de Mayo el compañero Largo Caballero irá a la isla de Menorca y a continuación vendrá a Mallorca.

Con objeto de que sirva de satisfacción a las entidades que han aportado cantidades para sufragar los gastos que ocasione la referida campaña la publicamos y al mismo tiempo para que sirva de llamada a las entidades de los pueblos que quieran que se celebre algún acto en su localidad, se sirvan pedirlo a la mayor brevedad, ya que una vez hecho el itinerario de los lugares que ha de visitar el citado compañero ya no será susceptible de modificación.

Para ello deben tener en cuenta que dicho compañero vendrá a Mallorca a segunda decena de Mayo y que con muchos días de anticipación ha de estar ultimado el programa de los actos a realizar en esta región.

Esperamos que con estas líneas procedan en consecuencia y se darán por enteradas las entidades interesadas.

\* \* \*

A la lista de donativos hechos para subvenir a los gastos que ocasione la campaña de propaganda en Mallorca de la «Unión General de Trabajadores» hay que añadir los siguientes:

Suma anterior, ptas. 223.  
Unión de Curtidores, ptas. 25.—Juventud Socialista, id., 15.—La Energía, id., 10.  
Total, ptas. 273.

\* \* \*

Los donativos a nombre de Antonio Frau, Ballester, 32, (Casa del Pueblo), Palma.

Por la Comisión  
Antonio M.<sup>a</sup> Alsina

## Lo que puede la farsantería

Apesar de ser tan bella y fecunda la ciudad de Lluchmayor y sus habitantes modelos de progreso, no dejan de salir individuos ridículos que instigados por la clase burguesa y seducidos por falsas promesas, están prontos a cometer cualquier barbaridad con tal de complacerla.

Y son tan necios esos bienaventurados obreros que no comprenden que los caciques que les mandan, los tienen a sus órdenes para hacerlos servir de monigotes en contra de nuestra causa, pues ellos no se atreven a presentarse cara a cara.

Pero no para en eso todavía, sino que tan tontos son, que desearían que volviese aquel tiempo en que la clase burguesa mandaba y los obreros tenían que obedecer, puesto que si no lo hacían equivalía a ser sañudamente perseguidos.

Mas esto no sucederá, porque nosotros se lo impediremos, pues estamos dispuestos a los mayores sacrificios si necesario fuere para aplastar a la clase burguesa y hacer que venga aquel día por tantos deseado, que podremos exclamar todos a una vez: Viva el socialismo, destruyendo para siempre esta raza maldita.

Antonio Vidal

Lluchmayor 22 marzo 1920.

## DE SANTA MARÍA

### Nuestra propaganda

El viernes día 19 del corriente nuestro compañero Ignacio Ferratjans se dirigió a Santa María para celebrar un acto de propaganda societaria requerido por los obreros campesinos y albañiles del citado pueblo.

El entusiasmo fué grandioso siendo numerosísimos los obreros que fueron a escuchar a nuestro compañero; quedó constituida una Sociedad de campesinos y oficios varios con un crecido número de afiliados.

Las obreras de las fábricas de tejidos y de garrafones se dieron cuenta de la presencia del compañero Ferratjans y solicitaron tener una reunión, la cual tuvo lugar por la tarde estando el local lleno de mujeres; una vez escuchado a nuestro compañero se constituyó la Sociedad de obreras del arte textil.

Se hicieron un buen número de suscripciones para El Obrero Balear.—C.

\* \* \*

### ¡Boicot, boicot y boicot!

La sucursal de albañiles de Santa María tiene declarado el boicot al patrono (a) (cabilda), pues este viejo gorila ha querido ponerse por montera el Real Decreto de la jornada de ocho horas.

Ha conquistado a cuatro criaturas de espíritu estrecho que no conocen en nada el oficio de albañilería; necesita más operarios, pero no los tendrá hasta que reconozca y cumpla dicho real decreto.

Albañiles de la isla, tened presente al patrono (a) (cabilda).

Sucursal Santa María  
EL COMITÉ

## DEL CASERÍO DE GÉNOVA

## Una petición justa de varios vecinos

Firmado por buen número de vecinos del caserío de Génova hemos recibido un escrito sobre la tan decantada calle de Urano, que un señor propietario tiene obstruida en perjuicio de los que tienen sus viviendas en dicha calle y no tienen salida libre.

El Ayuntamiento se ha ocupado varias veces de este asunto y convendría que de nuevo lo tratara, resolviéndolo de una vez, pues no hay derecho a que un buen número de vecinos estén embotellados en una calle que está rotulada por el Ayuntamiento como pública porque a un particular le da la gana de interceder su paso so pretexto de que una punta de terreno que da en la misma es de su propiedad, pues si es así el Ayuntamiento debe expropiar dicho terreno, que no vale casi nada, y destinarlo a vía pública ya que durante más de veinte años de hecho lo ha sido.

## Commemoración de la "Commune,"

Con objeto de conmemorar el XLIX aniversario de la proclamación de la «Commune», la Agrupación Socialista celebró un mitin en la Casa del Pueblo, el 19 del corriente, a las 7 de la noche.

El acto estuvo muy concurrido, presidiéndolo el compañero Porcel y haciendo uso de la palabra los compañeros Alsina y Bisbal.

En sus peroraciones enaltecieron la memoria de los comunistas de París y pusieron de relieve la importancia que para el proletariado tuvo el que los revolucionarios se apoderasen del poder político el 18 de marzo de 1871.

Dedicaron un sentido recuerdo a los precursores de la «Commune», que lo fueron Graco Babeuf, los obreros sublevados de Lyon y la revolución del 48 y de una manera general todos los que lucharon por la libertad.

Demonstraron como los comunistas iban

traduciendo en actos las teorías que profesaban.

Como profesando las ideas de fraternidad entre los pueblos, lo primero de que se preocuparon fué de derribar la columna de Vendome, que era monumento elevado al espíritu guerrero.

Como en las relaciones entre el capital y el trabajo, siempre favorecieron al último.

También comentaron la declaración hecha por los comunistas de universalizar la propiedad.

Y por último, pusieron de relieve la candidez de aquellos revolucionarios y dedujeron las enseñanzas consiguientes, puestas en evidencia por la magnífica revolución proletaria rusa.

Se fustigó duramente la persecución de que es víctima la clase obrera organizada en general y en particular la de Cataluña.

Se expuso la convicción de que esta persecución que la burguesía obliga ha ejecutar al Gobierno, tan sólo servirá de estímulo revolucionario.

El compañero Bisbal se ocupó de la prisión que sufre el compañero García, presidente de la Sociedad de tranviarios, demostrando lo injusto que es el que se le tenga preso.

Con datos comprobó que es inocente del delito que se le acusa y atribuyó la persecución que sufre dicho compañero, al caciquismo y poderío desenfrenado de la Compañía de Tranvías y en particular a su presidente el Sr. Socías.

Expuso su creencia de que en breve sería puesto en libertad el compañero García, pero si se le quisiera condenar, como sería un caso de injusticia inaudito, cree que habría llegado la hora de que la clase obrera de Palma obrase en consecuencia.

Los oradores escucharon muestras de aprobación y aplausos.

Se acordó mandar un telegrama de protesta al Presidente del Consejo de ministros contra la persecución de que es víctima la clase obrera y dióse por terminada la reunión.

## DE INCA

La Sociedad de obreros zapateros «La Justicia», deseosa de establecer una escuela para la enseñanza de sus asociados, al objeto de que puedan nutrirse del pan de la inteligencia y capacitarse para el estudio y orientación de los problemas que les afectan, desea que un maestro de escuela con título se ponga en relaciones con dicha Sociedad al oportuno fin.

La correspondencia dirijase a nombre del secretario, calle Mayor, 23, Inca.—Andrés Paris.

## El Sindicato Regional de Albañiles

Comunicamos a las secciones de los pueblos que el Sindicato, reunido en Junta General celebrada el día 21 del que rige, acordó nombrar una comisión de propaganda para ir a los pueblos para dar cuenta de todo lo que ha ocurrido con varios individuos expulsados hoy del Sindicato.

Las secciones que quieran esta comisión dirijan al secretario general, (Casa del Pueblo).

Además hacemos público que las últimas secciones que se han adherido al Sindicato de la Casa del Pueblo son Esporlas, Santa María y Marratxí y la sección de alfareros y ladrilleros.

El Comité

## VELADA

El próximo domingo, día 28 del corriente, se celebrará una, en la Casa del Pueblo.

Dará principio a las 8 y media.  
Habrá bandeja.

## PRO - CONCEJALÍA OBRERA

Por acuerdo de la Comisión administrativa de Pro - Concejalía Obrera se convoca a Junta general extraordinaria que tendrá lugar el LUNES día 29 del corriente a las 8 y media de la noche en primera convocatoria y a las 9 en segunda en el local CASA DEL PUEBLO, Ballester 32, al objeto de tratar y tomar acuerdos sobre la orientación a seguir con motivo del nuevo concejal obrero.

Imp. Roca, Ferrer y C.<sup>a</sup>—Socorro, 92

## ¡ YA LLEGARON !

### LOS PRODUCTOS MUNDIALES

# ADAMS

**LOS CHICLETS**, realmente deliciosos, la original pura goma de mascar (Chewing Gum), y los **Sen-5 en Cachous**, agradable perfumador del aliento, conocidísimo ya en toda España.

## Un hábito de magníficos resultados

constituye el uso de la Goma de Mascar «ADAMS», el cual se ha extendido de una manera prodigiosa en todo el mundo, habiéndose vendido en los Estados Unidos, solamente durante el año la fabulosa suma de 100 millones de dólares (500 millones de pesetas.)

Hé aquí, en síntesis, algunos de sus muchos beneficiosos efectos: perfuma el aliento, refresca la boca, entretiene el apetito, mitiga el deseo de beber, conserva la blancura de los dientes, calma la excitación nerviosa, y finalmente, estimulando la secreción de la saliva, favorece notablemente la digestión estomacal.

Las Gomas de Mascar ADAMS tienen sabores diversos: FRUTAS DE CALIFORNIA, de frutas frescas; PEPSIN, de menta; BLACK JACK; de anís; SEN-SEN, de su agradable perfume.

**TODAS SON RIQUÍSIMAS** Pruébelas, usted y será otro más de sus constantes consumidores y entusiasta propagador DE VENTA EN TODAS PARTES

American Chicle Company

Fernando Gaudier, Representante.—Calle del Conquistador, 20.—PALMA